

●十勝美濃農場の総作付面積は約56ヘクタール。ブドウ畠はそのうちの1.8ヘクタールほどです。
「今年の収量だとワインボトル1万本分くらいかな」と志拓さんは笑顔で話します。



十勝美濃農場では、作物ごとに栽培担当を決めています。それはスタッフの責任感を養い、作業効率を高めるためです。カボチャの栽培ではスタッフの提案で地植えから移植栽培に切り替えたところ、収穫量が大幅に増えたそう。また今年は、やはりスタッフの提案でうどんこ病を防ぐために無人ヘリコプターでの農薬散布を行いました。さらに売り上げが良ければ給与アップというかたちでの還元も見込めます。

スタッフがやりたいことを 今以上に後押しできる会社へ

「8月の終わりにトウモロコシとトマトの直販を町内で行ってみたんです。急なことだったので、告知は前日のツイッターとインスタグラムへの投稿のみでしたが、おかげさまで完売。『トウモロコシが甘くておいしいかった』と、1日のうちに2度来られた方もいたほどです。こうした経験は農場としては初めてで、スタッフは販路の多様化に喜んでいましたし、私にとって販路の多様化やその特性を身をもって感じる機会になりました」



●一心にブドウを収穫していたスタッフの皆さん。畠からは時折楽しげな声が聞こえてきました。現在、社員3名、パート・アルバイト6名が働いています。



「がんばってくれるスタッフのために感染対策を徹底。人手はなんとか足りたものの、大手牛丼チェーン店に卸しているタマネギや土産菓子に使われる小豆の需要は減少してしまいました。そのような中、志拓さんはスタッフの提案で新たな試みを実施しました。

「8月の終わりにトウモロコシとトマトの直販を町内で行ってみたんです。急なことだったので、告知は前日のツイッターとインスタグラムへの投稿のみでしたが、おかげさまで完売。『トウモロコシが甘くておいしいかった』と、1日のうちに2度来られた方もいたほどです。こうした経験は農場としては初めてで、スタッフは販路の多様化に喜んでいましたし、私にとって販路の多様化やその特性を身をもって感じる機会になりました」

農場では、全員に抗体検査を受けさせ感染対策を徹底。人手はなんとか足りたものの、大手牛丼チェーン店に卸しているタマネギや土産菓子に使われる小豆の需要は減少してしまいました。そのような中、志拓さんはスタッフの提案で新たな試みを実施しました。

「がんばってくれるスタッフのために感染対策を徹底。人手はなんとか足りたものの、大手牛丼チェーン店に卸しているタマネギや土産菓子に使われる小豆の需要は減少してしまいました。そのような中、志拓さんはスタッフの提案で新たな試みを実施しました。

2020年は新型コロナウイルス感染症の流行で農業分野にも深刻な影響があり、入国制限による特定技能外国人の労働力減少や、飲食店の営業自粛による販路縮小など未だ厳しい状況が続いています。道外出身のスタッフも多い十勝美濃農場では、これまで生産してきたのはカットに適応する品種を育て、コスト心も体も楽に働ける環境づくりを目指したいと思っていたところです。品種を選択することで使う機械が限られ、コスト効率もどうしても下がってしまいます。スタッフの負荷を考え、栽培品種を抑えて

「自分たちが食べておいしいと思える野菜」。いち消費者の気持ちを忘れず、多くの人が喜んで購入し、食べててくれる野菜を今後も作っていきたいです」



●畠のそばに積み上げられたタマネギのコンテナ。今年は天候に左右され、思うように収穫作業が進みませんでしたが、10月1日に無事終わりました。

[池田町]
株式会社 十勝美濃農場
代表取締役社長
美濃志拓さん



●SNSを通じ、生長していく野菜の写真や収穫作業の動画を発信している志拓さん。農場経営を務める一方で、地域を活気づける「十勝いけだ屋」という団体の一員として活動しています。



●地域では珍しい野菜の多品種栽培に取り組む若い農業者 生まれ育ったまちで 食味にこだわった野菜を生産。 祖父と父から受け継いだ農業の道を 頼れるスタッフと共に歩み続ける。

明日を語ろう!
北の農業人
KITANO NOUGYOUBITO

北海道農業に限りない愛情を注ぎ、
たゆまぬ努力を続ける人々がいます。
農業の未来を創造する「北の農業人」の
情熱や取り組みをご紹介します。

●地域では珍しい野菜の多品種栽培に取り組む若い農業者

